

## Opinión

Jimena Silva  
Huerta (ella/la)



*Corporación Transformando*

### Un reportaje lleno de prejuicios, falsedades y sesgos

La semana pasada se transmitió en TVN un reportaje de Informe Especial, hablando de los niños y niñas trans. El reportaje estaba lleno de prejuicios, de información falsa y de declaraciones poco profundas, pobres y sesgadas que han dejado un profundo dolor en la comunidad LGBT y a la cual como Corporación también nos sumamos.

Errores conceptuales, lenguaje burdo y personas que se presentaron como expertos pero en realidad pertenecen a ideologías transfóbicas y ultra conservadoras y lo peor a mi juicio poner en duda una máxima con la cual trabajan programas dedicados a la infancia que es "el interés superior del niño o niña".

Esta máxima lo que quiere decir es que si los padres están violentando a su hijo o hija, el Estado debe intervenir para brindarle el bienestar que necesita para su desarrollo. En el reportaje aparecen entrevistados padres y madres que niegan la aceptación y el apoyo hacia sus hijos o hijas que han manifestado disconformidad con su género asignado al nacer y dado el riesgo que ello implica de depresión e ideas suicidas, opera el interés superior del niño o niña, sin embargo eso no se explica en el reportaje y los padres y madres aparecen como víctimas del sistema cuando en realidad las víctimas son niños y niñas que sus padres y madres no son capaces de entender, aceptar, apoyar y celebrar a sus hijos e hijas. Podría seguir analizando tantos errores y perspectivas sesgadas del reportaje, pero me centraré en lo que más me llama la atención que es la aceptación de los padres y madres a tener un hijo o hija trans.

El reportaje tuvo al menos 3 entrevistas de padres y madres que no aceptan la transición de sus hijos e hijas, dejan ver en sus testimonios la poca información que manejan (incluso el periodista) sobre el género, que es, a que se refiere. El género no se determina desde lo biológico, es una construcción social y la identidad de género es la percepción de cómo se siente uno con el género asignado al nacer. Si yo me siento conforme con el género asignado al nacer soy una persona cisgénero, pero si yo siento que no me corresponde el género que me asignaron al nacer entonces soy una persona transgénero.

Jean Malpas, psicólogo clínico de la Universidad Libre de Bruselas y fundador de "The Family & Gender Project" un experto a quien sigo, señala que los padres y madres de niños o niñas trans, realmente quieren proteger a sus hijos e hijas, sin embargo lo que ellos no saben es que la aceptación es la mejor manera de protegerlos y tiene un alto impacto positivo en su salud mental, además aconseja a los padres y madres quienes necesitan: información, conexión y comunidad.

Mayor y mejor información para que podamos entender los procesos que viven nuestros hijos e hijas tiene que ver también con tener educación sexual integral, adecuada para cada rango etario con ello, estoy segura que no solo podríamos entender desde jóvenes que es el género, la identidad de género, orientación sexual y por supuesto respetar las diferencias.

Conexión con nuestros hijos e hijas es un tremendo desafío en estos tiempos en que cada uno conversa más con su celular que con la persona que tiene al lado, pero estos temas se van abriendo camino y son una oportunidad para conectar con la familia.

Finalmente comunidad -lo que hacemos en la Corporación Transformando- escucharnos, empatizar y compartir nuestras historias, nuestros temores y angustias, pero también nuestros logros. A pesar de que siempre podemos vernos amenazados por la transfobia, la aceptación de la familia es la mejor herramienta que tenemos para ir construyendo una sociedad más respetuosa e inclusiva con las diversidades.